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Южноуральцы присоединились к Международной патриотической акции 
«Сад Памяти». Они собрались в городском бору Челябинска, чтобы высадить 
сосны в память о тех, кто воевал ради победы в Великой Отечественной 
войне. Все подробности — в репортаже «Парламентской недели». 

ПОлина БыкОВа. фОтО дМитрия куткина

Местом проведения акции 
стал городской бор. Он распо-
ложен на территории релик-
тового леса, которому более 
десяти тысяч лет. Участникам 
акции выдают перчатки и уз-
кие стальные лопаты.

— Цель международной 
акции «Сад Памяти» — от-
дать дань уважения по-
гибшим в Великой Отече-
ственной войне. Напомню, 
в ней погибло 27 миллионов 
советских людей. Именно 
столько деревьев-памятни-
ков высадят участники акции 
по всему миру, — отмечает 
заместитель губернатора Че-
лябинской области Татьяна 
Кучиц.

Саженцы — из Аргаяшско-
го лесхоза. Всего их — 6600. В 
высадке деревцев участвуют 
и депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти.

— Акция «Сад Памяти» 
проходит в нашем регионе 
уже пять лет, за это время 
было высажено более четы-
рех миллионов деревьев. Год 
80-летия Великой Победы не 
стал исключением: в рамках 
акции уже посажено 700 000 
деревьев. Я ежегодно под-
держиваю эту инициативу, так 
как считаю, что «Сад Памяти» 
– это способ сохранить память 
о тех, кто завоевывал Победу 
на фронтах и трудился в тылу. 

Это наша благодарность им 
за мирное небо над головой, 
– отметил председатель коми-
тета Законодательного Собра-
ния по экологии и природо-
пользованию Михаил Махов. 
– Мой дед, Иван Корнилович 
Андреев, был участником Ве-
ликой Отечественной войны и 
отдал службе в армии 33 года. 
Это моя дань памяти ему и 
еще 27 миллионам погибших 
в годы Великой Отечествен-
ной войны».

По соседству с парламен-
тариями трудятся сотрудники 
министерства общественной 
безопасности Челябинской 
области.

Окончание на 3-й стр.

ПуСть 
ПаМять
раСтЁт
депутаты Законодательного 
Собрания приняли участие  
в высадке сосновой аллеи

Михаил Махов ежегодно участвует в акции «Сад Памяти».
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алекСандр БОриСОВ. фОтО Юлии БОрОВикОВОй

алекСандр анурьеВ

Южный урал стал одним из первых российских регионов, где креатив-
ные индустрии обозначили как одну из точек экономического роста. как 
стимулировать развитие творческих отраслей, особенно в регионах, 
какая инфраструктура необходима для «креативщиков» в муниципали-
тетах и что уже сделано для этого в нашем регионе — об этом шла речь 
на окружном форуме «российская креативная неделя — урал», который 
прошел в Челябинске.

В этом году двухдневный 
форум собрал участников и 
гостей из 11 стран. В сессиях, 
интенсивах, мастер-классах 
и прочих мероприятиях при-
няли участие 160 федеральных 
экспертов, в том числе в кино, 
медиа, дизайне, моде, анима-
ции, гастрономии, культуре и 
искусстве и других отраслях, 
которые причисляют к креа-
тивным индустриям. Все эти 
направления вносят в рос-
сийский ВВП около четырех 
процентов. В ближайшие годы 
цифру предстоит нарастить. 
Задача развивать креативную 
экономику поставлена на го-
сударственном уровне. 

«Креативная экономика 
объединяет 16 отраслей. Это 
киноиндустрия, дизайн, архи-
тектура пространств и многое 
другое. Сегодня креативная 
экономика – это четыре про-
цента вклада в ВВП страны. 
Если в 2023 году вклад в эко-
номику страны был 6 трилли-
онов рублей, то в 2024 году до-
стиг уже 7,5 триллиона рублей, 
— отметил председатель ко-
митета Законодательного Со-
брания Челябинской области 
по экономической политике и 
предпринимательству Евгений 
илле. — Наша национальная 
цель заключается в достиже-
нии шести процентов вклада в 
валовой внутренний продукт 

Российской Федерации — это 
составляет примерно 11 трил-
лионов рублей».

Как напомнил Евгений Ил-
ле, в прошлом году в области 
был принят региональный 
закон о развитии креативных 
индустрий. Определен полно-
мочный орган. 

«Депутатский корпус смо-
трит все точки роста, которые 
возможны для развития этой 
сферы, и принимает меры 
поддержки, которые необхо-
димы», — добавил председа-
тель комитета. 

С прошлого года в России 
действует федеральный закон 
«О развитии креативных ин-
дустрий». Теперь взращивать 
локальные творческие проек-
ты — это не «личная инициа-

тива» регионов, а масштабная 
государственная задача. Стра-
тегию развития креативной 
экономики еще предстоит раз-
работать, но уже сейчас есть 
установка на то, что «центрами 
тяжести» творческого бизнеса 
должны стать не федеральные 
центры, а регионы или даже 
отдельные муниципалитеты 
внутри них. У Челябинской 
области есть все шансы зайти 
в этот сектор в числе первых. В 
регионе законодательно опре-
делены пять направлений раз-
вития креативных индустрий, 
в рамках которых бизнес 
может получить весомую под-
держку. Шаг за шагом в реги-
оне создается инфраструктура 
поддержки креативной эконо-
мики. 

Алексей Текслер назвал креативную экономику 
инструментом «мягкой силы».

евгений илле — об экономическом эффекте 
бюджетных вложений в творческие отрасли

В реГиОне ПОддержиВаЮт 
БиЗнеС В Сфере креатиВных 
индуСтрий

С 1 июля в Челябинской области стартует учебная программа 
проекта «Герои Южного Урала». она поможет бойцам СВо 
определить свой управленческий потенциал, который они смо-
гут применить на предприятиях региона или в госструктурах. 
из 545 человек, прошедших отбор, на обучение в РАНХиГС 
попадут 60 претендентов.

Бойцы СВО пройдут обучение  
по программе «Герои Южного урала»

«Первая задача всей этой 
программы — помочь людям 
определиться с тем, чего они 
хотят. Ребята, которые совсем 
недавно были военнослужа-
щими, прекрасно понимают, 
что каждый солдат не может 
быть командиром. Да, суще-
ствуют подразделения, где че-
ловек должен быть способен 
заменить командира, но гене-
рал у них всего лишь один. То 
же самое и здесь, они это все 
прекрасно понимают», — от-
метил Денис Моисеев, первый 
заместитель председателя За-
конодательного Собрания.

Проект «Герои Южного 
Урала» — это шанс для бой-
цов попробовать себя в раз-
ных сферах деятельности, 
от политики до экономики, 
и на практике проверить 
свои руководящие возмож-
ности. К каждому из них 
прикрепят наставника, ко-
торый направит умения и 
навыки своего подопечного 
в нужное русло. Учебная про-
грамма предусматривает раз-

личные модули, в том числе 
выездные. Здесь участники 
смогут лучше узнать друг 
друга и полностью погру-
зиться в учебный процесс. 

«Воспитать героев Юж-
ного Урала мы не просто 
можем, мы обязаны это 
сделать. Об этом говорят 
наш Верховный главноко-
мандующий президент Рос-
сии Владимир Путин и гу-
бернатор Алексей Текслер», 
— добавил Денис Моисеев.

Еще 30 перспективных 
бойцов, которые сейчас нахо-
дятся «за ленточкой», попадут 
в резерв программы. Их вне 
конкурса возьмут в кадровый 
проект в следующем году.

Гуманитарный груз в подшефный нашему региону город Ясиноватая 
и в белгородскую область доставил депутат законодательного Со-
брания Владимир бекишев. Это уже 27-я поездка парламентария.  

В ясиноватой будут расти деревья  
с Южного урала

На этот раз кроме медика-
ментов, продуктов, стройма-
териалов, приобретенных по 
запросам жителей, Владимир 
бекишев привез 60 саженцев 
сибирской лиственницы и 
30 сеянцев сосны из Кара-
гайкульского лесопитом-
ника. Они будут высажены 
для восстановления и озе-
ленения территории в под-
шефном детском саду «Золо-
той ключик» в Ясиноватой. 

«Четырехлетние саженцы 
хорошо приживутся в детском 
саду. Они прекрасно дополнят 
территорию для прогулок ре-

бят, где мы уже восстанав-
ливаем детские площадки, 
– отметил парламентарий. 
– Мы понимаем, что такая 
помощь сейчас очень важна».

Владимир Бекишев взял 
шефство над этим дошколь-
ным учреждением, здесь за-
нимаются дети с нарушением 
речи. Он помог в приобрете-
нии современной детской 
мебели, учебных пособий, 
игровой площадки, а также 
помогает восстанавливать 
уличные скульптуры на тер-
ритории, прилегающей к 
садику «Золотой ключик».
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Парламентская неделя
ГОд Защитника ОтеЧеСтВа

ПРоДоЛжЕНиЕ ТЕМы

ДЕПУТАТы В оКРУГАХ

ПО инфОрМации zs74.ru

Законодательное Собрание продолжает проект «80 фактов о Великой 
Победе. Южный урал». Видеоролики можно смотреть в официальном со-
обществе регионального парламента в соцсети «Вконтакте». С их текстовым 
вариантом знакомим читателей в каждом номере «Парламентской недели».
Вторым домом для эвакуированных жителей приграничных территорий и 
производств в первые месяцы войны стала Челябинская область. По пра-
ву Магнитогорску и Златоусту вслед за Челябинском присвоены почетные 
звания городов трудовой доблести. уже в июле 1941 года в Златоуст из 
западных районов страны стали прибывать эшелоны с оборудованием и 
работниками эвакуируемых предприятий. В рекордные сроки Магнитогор-
ский металлургический комбинат вводил в строй прибывающие с запада 
страны «родственные» производства. Об этих фактах Великой Победы рас-
сказывают заместитель председателя Законодательного Собрания Павел 
Шиляев и первый заместитель председателя комитета Законодательного 
Собрания по законодательству, государственному строительству и местному 
самоуправлению Олег Садовских.

фОтО иЗ фОндОВ ОГаЧО

факт № 13

факт № 12

80 фактОВ                         
О ВеликОй ПОБеде

Павел ШиЛЯЕВ, заместитель председа-
теля законодательного Собрания: 

— Фронту нужно больше металла. На 
площадку ММК поступает оборудование 
ряда предприятий — гигантов металлургии 
СССР. В кратчайшие сроки их вводят в 
строй. Это позволяет освоить новые виды 
продукции и увеличить мощности комби-
ната. 27 октября 1941 года запущен в экс-
плуатацию листопрокатный цех ММК. На 
его строительство и монтаж оборудования 
понадобилось всего 63 дня.

олег САДоВСКиХ, первый заместитель 
председателя комитета законодательного 
Собрания по законодательству, государ-
ственному строительству и местному само-
управлению: 

— Как и другие города Южного Урала, 
Златоуст принял эвакуированные производ-
ства и население. По подсчетам челябинских 
архивистов, в Златоусте в годы Великой Оте-
чественной войны разместилось 30 предпри-
ятий и организаций — 25 000 человек.

Пусть Память растет
(окончание. 
Начало на 1-й стр.)
— Решили с коллегами 

взять шефство над нашими 
соснами. Будем приезжать 
сюда как можно чаще и уха-
живать за ними, — делится 
планами представитель ве-
домства Сергей Мухачев.

На другом участке терри-
тории сосны высаживают 
ветераны спецоперации. В 
команде от челябинского 
филиала государственного 
фонда «Защитники Отече-
ства» — южноуралец и автор 
телеграм-канала «Мир без 
фашизма» Александр Воло-
жанин с позывным Якудза. 
Он служил командиром 
штурмового отделения спец-
наза «Ахмат».

— При штурме Северодо-
нецка потерял правый глаз. 
Четыре месяца проходил 
лечение в военных госпи-
талях. Командир спецназа 
«Ахмат», генерал-лейтенант 
Апти Алаудинов, сказал 
мне: «Якудза, если у тебя нет 
глаза, это не значит, что ты 
будешь дома отсиживаться. 
Готовься к бою!».

Врачи сказали, что это 
невозможно, но я сделал не-
возможное — вернулся на 
фронт и прослужил еще два 
года. За это время получил 
два ранения и пять конту-
зий. Воевал на линии Кре-
менная-Сватово, на Запо-
рожском фронте, — говорит 
Александр Воложанин.

— Мы сегодня много де-
ревьев высадили! — с гордо-
стью отмечает ветеран СВО, 
военный медик Светлана 
Гореликова. — После ра-
боты чувствуется приятная 
усталость. Еще приятнее 
осознавать, что мы принес-
ли пользу природе. Благо-
даря этой акции мы почтили 
память наших героических 
предков.

— Дай бог, чтобы деревья 
прижились и радовали нас 
много лет, — заметил вете-
ран боевых действий Игорь 
Райзер.

Работу участников акции 
оценил и заместитель на-
чальника Главного управле-
ния лесами региона Юрий 
Золотухин. Он уверен, что 
деревья приживутся хорошо. 
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Участников торжествен-
ного мероприятия в по-
селках поздравили глава 
района, главы поселений, 
депутат Законодательного 
Собрания Валерий Филиппов. 

«80 лет прошло с тех пор, 
как героические советские 
солдаты принесли планете 
мир и свободу.  В эти памят-
ные дни, ставшие символом 
победы для нашего народа, 
мы вновь отдаем дань ува-
жения героям, воинам-ос-
вободителям и труженикам 
тыла. Война и время унесли 
многих из них, но мы про-
должаем хранить их память. 
Каждый год встаем в «Бес-
смертный полк», возлагаем 

цветы к братским могилам и 
мемориалам, передаем детям 
семейные истории о военных 
годах, чтобы они тоже знали 
и гордились. Желаю всем ми-
ра, счастья и благополучия», 
– сказал Валерий Филиппов. 

На праздник к памятникам 
и обелискам были доставле-
ны частички Вечного огня, 
зажженные от Вечного огня 
на городском мемориале гла-
вой района Евгением Светло-
вым в рамках патриотической 
акции «Огонь Победы». Ча-
стички огня были помеще-
ны в специальные лампы и 
доставлены волонтерами. 

По окончанию митинга 
участники возложили цветы. 

Вечный огонь памяти
В Еманжелинском районе, в поселках Ключи, борисовка и 
батуринский, прошли митинги, посвященные 80-летию По-
беды в Великой отечественной войне.
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ВыСтаВка

В открытии выставки-форума «Строительство-2025» принял участие за-
меститель председателя Законодательного Собрания Павел киселев. 

антОн траВин. фОтО ОлеГа татаркина, еВГения аникиенкО

Участники форума подели-
лись идеями о развитии строй-
индустрии региона, о запуске 
проектов «Большой стройки», 
о внедрении мастер-планов 
развития Челябинска. В числе 
главных тем — вопросы ЖКХ 
и благоустройства, перспекти-
вы рынка ИЖС и малоэтажно-
го строительства, новые при-
емы в дизайне интерьера.

— Здесь собрались пред-
ставители более 100 ведущих 
предприятий отрасли и 140 
экспертов-спикеров, чтобы 
обсудить инновационные ре-
шения, — сказал на открытии 
строительного форума вице-
губернатор Андрей Фалейчик. 
— В программе есть дискуссии 
о комплексном развитии тер-
риторий, модернизации ЖКХ, 
антимонопольном регулирова-
нии и других важных вопросах 
строительства. 

Говоря о значимости фору-
ма, высокие гости высказали 
уверенность, что он поможет 
найти полезные контакты, по-
делиться свежими идеями и 
откроет новые возможности 
для развития бизнеса.

— Форум — это традицион-
но специализированная пло-

щадка, возможно, крупнейшая 
на Южном Урале, где предста-
вители разных регионов могут 
продемонстрировать свои до-
стижения, обменяться опытом 
и договориться о дальнейшем 
сотрудничестве. Аудитория 
этого мероприятия традици-
онно широка: это представи-
тели строительных компаний, 
профильных министерств и 
ведомств, девелоперы, архи-
текторы, проектировщики — 
все, кто имеет отношение к от-
расли, — отметил вице-спикер 
Законодательного Собрания 
Павел Киселев.

По его словам, про-
фессионализм и 
способность решать 
сложные задачи вы-
зывают искреннее 
уважение, особен-
но учитывая вы-
зовы, с которыми 
продолжительное 
время сталкива-
ется строительная 
отрасль.

«Здесь можно не 
только обменяться 
опытом, но и найти но-
вых партнеров для запуска 
перспективных проектов. Уве-

рен, новации, представленные 
на выставке, вдохновят строи-
телей на воплощение в жизнь 
уникальных архитектурных и 
конструкторских идей, воз-
ведение новых микрорайо-
нов и инфраструктуры для 
комфортной жизни людей, 
благоустройство городских 
пространств», — подчеркнул 
Павел Киселев.

Представители областной 
власти и строительной отрасли 
ознакомились с инновациями, 
представленными на выстав-
ке. Большой интерес вызвала 
виртуальная система «Умный 
дом» — проект местных про-
граммистов, который под-
держал губернатор Алексей 
Текслер. Она подготовлена в 
двух вариантах: квартиры уже 
с полной оснасткой и возмож-
ностью оборудовать ею жилье 
по желанию заказчика. 

На форуме также были 
представлены проекты и комп-
лексной застройки территорий 
со всей социальной и инже-
нерной инфраструктурой. 

урал СтрОит

В программе выставки прошли презентации 
новейших технологий и материалов.

На выставке представили и новинки 
высоких технологий — домашний планетарий.

Среди участников - представители крупнейших 
строительных компаний, производители 
строительных материалов, частные застройщики.

Еще одна дизайнерская разработка — переоснащенная 
под туристскую купель раритетная машина «Волга».

Дизайнеры предложили свои варианты благоустройства 
общественных и дворовых пространств.

Гостям форума провели 
экскурсию по выставочной 
экспозиции.
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ПОлитика

В областном парла-
менте прошло заседание 
Собрания молодых депу-
татов при региональном 
парламенте. участники 
совещания обсудили ре-
ализацию региональной 
программы «Большой ре-
монт 74», поговорили о 
комплексном развитии 
сельских территорий и 
популяризации норм ГтО. 
Все подробности — в на-
шем материале. 

ПОлина БыкОВа.  
фОтО ОлеГа татаркина

В состав Собрания молодых депу-
татов входят жители Челябинской об-
ласти в возрасте до 35 лет. Это депутаты 
собраний городских округов, районов, 
сельских поселений. 

— Собрание молодых депутатов ра-
ботает при областном парламенте уже 
17 лет. В повестке каждого заседания 
самые актуальные и острые вопро-
сы. Это и находящаяся в финальной 
стадии муниципальная реформа, это 
и стартующая на Южном Урале про-
грамма модернизации жилищно-ком-
мунальной инфраструктуры «Большой 
ремонт 74». Это и очень важные для 
региона вопросы развития сельских 
территорий и спорта, — объяснил пер-
вый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Денис Моисеев. 
— Для молодых депутатов это — хо-
рошая возможность набраться опыта, 
министрам задать вопросы, волную-
щие жителей, чтобы приехать в свои 
территории уже подкованными.

На заседании молодые депутаты по-
знакомились с региональной програм-
мой «Большой ремонт 74», объявлен-
ной губернатором Алексеем Текслером 
в марте на форуме «ЖКХ в развитии». 
Цель программы — улучшить качество 
жизни южноуральцев за счет обновле-
ния инженерных сетей и повышения 
эффективности работы коммунальных 
служб. 

— В 2025 году на эти цели предусмо-
трено 13,7 млрд рублей. Из них 7,2 млрд 
направят на модернизацию 370 киломе-
тров систем водоснабжения и водоотве-
дения, — сообщила министр жилищно-
коммунального хозяйства Челябинской 
области Людмила Алпатова. 

В планах на 2025 год — реконструк-
ция очистных сооружений в Челя-
бинске, Карабаше, Миассе, Верхнем 
Уфалее, Копейске, в Еманжелинском, 

БОльШОй реМОнт,  
СелО и ГтО

Главные проекты региона обсудили молодые политики
Ашинском и Карталинском районах, 
а также в Саткинском округе. Кроме 
того, в рамках программы «Большой 
ремонт 74» построят котельные в Че-
баркуле, Верхнем Уфалее, Озерске, 
Варненском районе. 

Глава ведомства предложила мо-
лодым депутатам размещать на своих 
страницах в социальных сетях, на 
страницах администраций муниципа-
литетов информационные карточки 
о проекте «Большой ремонт 74». Идея 
благая — понятно и просто рассказать 
людям о главных изменениях в сфере 
ЖКХ региона. Жители должны знать, 
как осваивают деньги в каждом муни-
ципалитете.

Еще одна важная тема заседания 
Собрания молодых депутатов — ре-
ализация в регионе государственной 
программы «Комплексное развитие 
сельских территорий». Заместитель 
министра сельского хозяйства Челя-
бинской области Евгений Недбайло 
рассказал о реализуемых проектах по 
строительству дорог, социальных объ-

ектов, спортивных сооружений и уч-
реждений культуры.

На заседании Собрания молодых 
депутатов министр физической куль-
туры и спорта Челябинской области 
Владимир Иванов отметил, что за 
десять лет нормы ГТО в регионе сдали 
более 443 тысяч человек. Как правило, 
самые активные — дети до 18 лет. За 
знак отличия они могут получить до 
десяти дополнительных баллов при по-

ступлении в вуз. Среди муниципалите-
тов-лидеров по сдаче норм ГТО в этой 
возрастной категории — Карталин-
ский и Чесменский районы, а также 
Троицкий городской округ. 

— В рейтинге Министерства спорта 
России за 2024 год по нормам сдачи 
ГТО Челябинская область заняла 11-е 
место среди 85 субъектов РФ, улучшив 
свои прежние позиции на шесть пун-
ктов, — подчеркнул Иванов.

Депутаты личным примером пропагандируют спорт. 
Хоккей в валенках стал одним из самых массовых 
зимних видов спорта в Челябинской области. Алексей Беседин на открытии районной библиотеки в Чесме.
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суверенитета России и другие 
актуальные темы законот-
ворчества и юриспруденции. 

«Представители профессии 
должны быть готовы к реше-
нию самых сложных и нестан-
дартных задач, используя свои 
знания и опыт для защиты 
интересов государства и его 
граждан», – подчеркнул пред-
седатель комитета по экономи-
ческой политике и предпри-
нимательству Евгений илле. 

Одну из тематических 
секций форума провел за-
меститель председателя За-
конодательного Собрания 
Андрей Шмидт.  Лекция 
была посвящена сохране-
нию исторической памяти и 
противодействию попыткам 

фальсификации истории. 
Участники сессии говорили 

о том, как критически мыслить 
и отличать правду от манипу-
ляций, понимать истинные 
причины современной гео-
политической ситуации и со-
хранять историческую прав-
ду для будущих поколений. 

– Самое ценное в таких 
мероприятиях – диалог с 
молодежью. Именно от ак-
тивной позиции юношей и 
девушек, их знаний и стрем-
лений зависит, какой будет на-
ша страна завтра, — обратил 
внимание Андрей Шмидт. —  
История —  не просто факты 
из учебников. Это фундамент, 
на котором строится буду-
щее. И очень важно, чтобы 

молодые люди не просто зна-
ли ее, но и умели защищать. 

Деловую программу фору-
ма дополнила культурная – 
гости побывали на экскурсии 
в исторической части города, 
посетили выставку о деятель-
ности Федора Плевако и воз-
ложили цветы к его памятнику.

ПОдрОБнОСти

ПО инфОрМации zs74.ru
ПО инфОрМации zs74.ru
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ДЕНь РожДЕНиЯ

Леонид УРМАШоВ 
родился 24 мая.  
Депутат по Саткинскому 

избирательному округу  
№ 7, заместитель пред-
седателя комитета Законо-
дательного Собрания по 
бюджету и налогам, входит 
в состав комитета Законо-
дательного Собрания по 
законодательству, государ-
ственному строительству и 
местному самоуправлению.

Михаил ПоХЛЕбАЕВ
родился 25 мая.  
Депутат по Озерскому 

избирательному округу  
№ 4, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по экологии и 
природопользованию.

Алексей бЕСЕДиН
родился 27 мая.
Депутат по Единому 

избирательному округу, 
заместитель председателя 
комитета Законодательного 
Собрания по бюджету и 
налогам, входит в состав 
комитета Законодательного 
Собрания по законода-
тельству, государственному 
строительству и местному 
самоуправлению.

Светлана ЧЕРЕПУХиНА
родилась 25 мая.
Депутат по Троицкому 

избирательному округу 
№ 25, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по аграрной 
политике и комитета За-
конодательного Собрания 
по молодежной политике, 
культуре и спорту.

Международный день музеев 
отмечают 18 мая, свой музей 
есть и в законодательном Со-
брании Челябинской области.

Он был открыт к 20-ле-
тию областного парла-
мента, — 29 мая 2014 года. 
Частыми гостями музея 
являются учащиеся школ и 
колледжей, студенты вузов.

История представитель-
ных органов власти на Юж-
ном Урале берет свое начало 
в XVIII веке, и современное 
Законодательное Собрание 
— наследник трехвековой 
традиции. На экспозиции 
музея представлены пред-
меты, сопровождавшие де-
ятельность Челябинской го-
родской Думы в конце XIX 
— начале ХХ века, письмен-
ные приборы: пресс-папье, 
чернильница, перочист-
ка, подставка для перьев.

Особый интерес у по-
сетителей всегда вызывает 
действующая модель бал-

лотировочного аппарата, 
который использовался во 
многих органах местного са-
моуправления. Голосующий 
опускал шар в отверстие и в 
зависимости от того, в ка-
кой желоб он направлял свой 
шар, его голос засчитывал-
ся за или против. Результа-
ты голосования появлялись 
на счетчике (во время го-
лосования он был закрыт) 
и фиксировались в балло-
тировочных документах.

Уникальные фотогра-
фии рассказывают и об 
интересной истории зда-
ния, в котором в настоящее 
время располагается За-
конодательное Собрание.

На выставке также пред-
ставлены экспонаты, посвя-
щенные современному этапу 
развития парламентаризма 
— истории Законодатель-
ного Собрания области.

Записаться на экскурсию 
в музей Законодательного 
Собрания области можно на 
официальном сайте: ZS74.ru.

ДЕНь МУзЕЕВ СПоРТ

история парламента с XVIII века

В этом году встречу в Троицке 
посвятили вопросам обеспече-
ния национального суверени-
тета России в новых реалиях.

Депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области приняли участие в 
работе IV Всероссийско-
го юридического форума 
«Плевако». Мероприятие 
проходило на родине выда-
ющегося русского адвоката 
и судебного оратора Федора 
Плевако – в городе Троицке. 
Площадкой для проведения 
форума стал Троицкий фи-
лиал Челябинского госу-
дарственного университета. 

Юридический форум со-
брал представителей власти, 
правоведов, экономистов, 
практикующих адвокатов, 
политиков, студентов и 
общественных деятелей. В 
работе площадки приняли 
участие депутаты Законода-
тельного Собрания региона. 

 «Право — это не про-
сто законы, а живая сила, 
способная защитить до-
стоинство человека. И Все-
российский юридический 
форум «Плевако» уже в чет-
вертый раз доказывает это», 
– отметил ректор ЧелГУ, 
депутат Законодательного 
Собрания Сергей Таскаев.

Главными темами для 
дискуссий стали консти-
туционно-правовые ме-
ханизмы обеспечения на-
циональной безопасности, 
риски в сфере обеспечения 

ФоРУМ

алекСандр БОриСОВ

Присоединяйтесь к сообществу  
Законодательного Собрания 

во «Вконтакте».

депутаты обсудили важные темы на Всероссийском юридическом форуме

Участники районной летней спартакиады среди сельских по-
селений Красноармейского муниципального округа собрались в 
минувшие выходные на центральном стадионе села Миасского.

Победителей ждет «Золотой колос»

Спортсмены из сельских 
территорий в течение меся-
ца боролись за право стать 
лучшими в 15 видах спорта.

Приветствуя участников игр 
спартакиады, заместитель пред-
седателя Законодательного Со-
брания Павел Киселев отметил, 
что на Южном Урале, особенно 
в сельских территориях, при-
оритетное внимание уделяется 
развитию массового спорта.

— Друзья, поздравляю вас 
с праздником спорта. Спор-
тивные традиции в Красно-
армейском округе сильны. 
Представители муниципали-
тета побеждают на соревно-
ваниях областного и всерос-
сийского уровня. Эти победы 
– результат командной работы 
спортсменов, тренеров  и про-
сто активных жителей. Отме-
чу, что серьезная поддержка 
оказывается физкультурному 

движению руководством об-
ласти и округа. Желаю участ-
никам бескомпромиссной 
борьбы, а зрителям захваты-
вающего зрелища, – обратил-
ся к участникам игр и гостям 
спартакиады Павел Киселев.

Борьба за призовые места 
проходит по 15 видам спорта. 
Среди них женский мини-
футбол, перетягивание каната, 
армрестлинг, стрельба, стар-
ты среди спортивных семей. 

Впервые в истории со-
стязаний победу  одержала 
команда Канашевского сель-
ского поселения. На втором 
месте — Миасское сельское 
поселение, на третьем – Шу-
мовское сельское поселение. 

Победители будут представ-
лять Красноармейский округ на 
областной спартакиаде «Золо-
той колос». Она состоится в 
августе в Кусинском округе.
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Парламентская неделя
летОПиСь ЮжнОГО урала

СОВМеСтный 
СПецПрОект

«Парламентской недели»
и Объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.

тракторный завод строился с учетом того, что-
бы в случае необходимости переключиться на 
производство танков. Однако он никогда не про-
изводил танков и не имел того опыта, которым 
располагал кировский завод. из ленинграда 
была командирована группа конструкторов во 
главе с М.н. ижевским и л.а. Миркиным. С их 
помощью на ЧтЗ были изготовлены все узлы 
танка KB. 31 декабря 1940 года произведена 
опытная сборка первого KB уральского произ-
водства. тщательно оберегаемый от посторонних 
глаз экспериментальный танк собрали на не-
большой площадке холодноштамповочного от-
деления механосборочного цеха. В начале 1941 
года было принято решение о выпуске танков 
кВ-1 и кВ-2 на ЧтЗ.

Галина киБиткина, ГлаВный археОГраф ОГаЧО. 
фОтО иЗ фОндОВ ОГаЧО

(Окончание. 
Начало в № 16 (756)

Война моторов  
в тылу

В октябре 1941 года Киров-
ский завод был эвакуирован в 
Челябинск на ЧТЗ. Затянув-
шаяся эвакуация привела к 
негативным в дальнейшем по-
следствиям. Железнодорожная 
ветка, по которой можно было 
вовремя перебросить завод на 
Урал, была перерезана немца-
ми. Оборудование Кировского 
завода и рабочих перевозили 
до станций Ладожское озеро 
и Шлиссельбург, затем пере-
правлялись на баржах по Ла-
дожскому озеру и реке Волхов 
до железнодорожной станции 
Волховстрой, откуда по же-
лезной дороге уходили вглубь 
страны. Отдельно самолетами 
из осажденного Ленинграда 
до Тихвина перебросили 5000 
самых важных инженеров, 
квалифицированных специ-
алистов и руководителей Ки-
ровского завода.

ЧТЗ имени Сталина был 
переименован в Кировский 
завод в городе Челябинске. 
Директором был назначен 
И.М. Зальцман, а Ж.Я. Котин 
стал заместителем наркома 
танковой промышленности и 
главным конструктором тан-
кового завода в Челябинске. 
Челябинский Кировский завод 
(ЧКЗ) в первые месяцы войны 
выпускал тяжелые танки КВ-
2 и КВ-1. В дальнейшем при 
самом активном участии Ко-
тина на базе конструкторского 
бюро завода был освоен вы-
пуск новых улучшенных и мо-
дернизированных вариантов 
танка КВ-1 — модификации 
КВ-1С и КВ-85. 6 января 1942 
года Котину было присвоено 
звание генерал-майора техни-
ческих войск. 

В начале августа 1943 года 
специальной комиссией ГКО 
был принят на вооружение 
новейший тяжелый танк ИС-1 
(Иосиф Сталин), разработан-
ный и созданный в Челябинске 
на базе СКБ № 2. Испытания 
показали, что танк ИС-1 спо-
собен эффективно бороться с 
немецкими тяжелыми танка-

танкОГрад. 
делО жиЗни

ми, но в условиях реального боя 
«тигры» и «пантеры» оказались 
куда более грозными против-
никами. Жозеф Яковлевич 
одним из первых советских 
инженеров самым вниматель-
ным образом изучил сильные и 
слабые стороны захваченного 
немецкого новейшего тяжелого 
танка «Тигр-1». По итогам сво-
их исследований, наблюдений 
и тестов Котин создал целую 
серию тяжелых танков и САУ, 
способных на равных сра-
жаться с немецким монстром. 
Не зря самоходки ИСУ-152 и 
ИСУ-122 называли «зверобо-
ями». Именно эти совет-
ские САУ переломили 
хребет сильнейшим 
немецким бро-
нетанковым 
частям, уком-
плектованным 
новейшими 
грозными и 
тяжелыми 
танками, а 
также само-
ходными 
штурмовыми 
орудиями и 
тяжелыми истре-
бителями танков. В 
период с осени 1943 го-
да по июнь 1945 года кон-
структорами СКБ-2 были соз-
даны, опробованы и запущены 
в серийное производство три 
образца тяжелых САУ — ИСУ-
122, СУ-152, ИСУ-152. Эти 
самоходно-артиллерийские 
установки внесли решающий 
вклад в окончательный разгром 
сухопутных сил нацистской 
Германии. Тогда Котин и его 
ведущие инженеры-конструк-
торы в кратчайшие сроки на-
ладили выпуск более совершен-
ного тяжелого танка ИС-2, чья 
120-мм лобовая броня и 122-мм 
пушка стали достойным от-
ветом бронированным немец-
ким «диким кошкам». Сразу 
после налаженного серийного 
выпуска танков ИС-2 Жозеф 
Яковлевич, дважды награжден-
ный орденом Красной Звезды, 
был освобожден от должности 
заместителя наркома танковой 
промышленности. Это было 
сделано для того, чтобы вплот-
ную заняться инженерно-кон-
структорской работой. 31 июля 

1944 года Котину было присво-
ено звание генерал-лейтенанта 
инженерно-танковой службы, 
а через неделю ему вручили ор-
ден Отечественной войны 1-й 
степени.

награды за броню 

Ни одна войсковая оборо-
нительная или наступательная 
операция в годы войны не об-
ходилась без танков и САУ, вы-
пущенных в Челябинске. Всего 
в период с осени 1941 года по 
лето 1945 года Кировским за-
водом было выпущено 18 000 
танков и самоходок, 48 500 тан-
ковых дизельных двигателей и 
моторов, 17,7 млн боеприпасов 
и заготовок к ним. СКБ № 2 
разработало шесть новых си-
стем танковых двигателей и мо-
торов, 13 экспериментальных 
образцов САУ и танков.

В период 1939–1945 гг. по 

общему числу выпущен-
ных танков и САУ, а так-

же по количеству новых 
серийных моделей и 
прототипов Совет-
ский Союз обогнал 
все страны-участни-
цы Второй мировой 
вой-ны вместе взятые.

Кроме таланта кон-
структора Котин об-

ладал редкими организа-
торскими способностями. 

Благодаря этому раскрылся 
творческий потенциал целой 

плеяды выдающихся совет-
ских конструкторов танков и 
самоходных артиллерийских 
установок, работавших под его 
началом: А.С. Ермолаева, Н.Л. 
Духова, Л.С. Троянова, Н.Ф. 
Шашмурина, Г.Н. Москвина и 
многих других. 

За свой выдающий вклад в 
Победу Ж.Я. Котин был на-
гражден орденом Суворова 
2-й степени. После окончания 
Второй мировой войны он 
получил орден Суворова 1-й 
степени, а затем и третий по 
счету орден Красной Звезды. 
9 мая 1945 года у Ж.Я. Котина 
родилась дочь Надя. Вот такое 
счастливое совпадение.

новые проекты

В конце 1945 года Котин 
вернулся в Ленинград и про-
должил работу над новыми 
проектами бронетехники. 
Уже 29 апреля 1946 года на во-
оружение Советской армии 
был принят новейший тяже-

лый танк ИС-4, создателями 
которого были Ж.Я. Котин и 
главный инженер Н.Л. Духов. 
Разработкой новых типов тан-
ков и САУ он непосредственно 
занимался еще двадцать лет. 
Жозеф Яковлевич стал одним 
из главных разработчиков уни-
кального плавающего танка 
ПТ-76, который до сих пор 
не имеет аналогов и состоит 
на вооружении двух десятков 
стран. Под руководством Ко-
тина был создан последний 
серийный тяжелый советский 
танк Т-10, а также плавающий 
бронетранспортер БТР-50П. 

Примечательно, что послед-
ним образцом техники, соз-
данной при непосредственном 
участии Котина, стал колес-
ный трактор высокой мощно-
сти К-700 «Кировец», предна-
значенный для эксплуатации в 
мирных целях.

В 1968 году генерал-пол-
ковник Ж.Я. Котин был на-
значен заместителем министра 
оборонной промышленности 
СССР. На этом высоком и от-
ветственном посту оставался 
на протяжении четырех лет, 
после чего вышел на заслу-
женный отдых. Скончался 21 
октября 1979 года. Похоронен 
на Новодевичьем кладбище в 
Москве.

Жозеф Котин с  супругой.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Об этом на отчетной кон-
ференции Союза женщин Че-
лябинской области сообщила 
председатель правления этой 
общественной организации 
Наталья Баскова. Подробно-
сти в нашем материале. 

Отчетная конференция 
Союза женщин Челябин-
ской области проходила в 
региональном Законода-
тельном Собрании и 
объединила более 200 
делегатов. Их при-
ветствовал пред-
седатель комитета 
регионального 
парламента по 
экономической 
политике и пред-
принимательству 
Евгений илле.

— Мы видим, 
насколько сегодня 
возрос вклад наших 
женщин в развитие ре-
гиона. В тесном взаимо-
действии с правительством 
Челябинской области Союз 
женщин проводит много-
гранную плодотворную работу, 
направленную на укрепление 
традиционного института 
семьи и семейных ценностей, 
воспитание подрастающего 
поколения. Вы внедряете соб-
ственные проекты, вовлекаете 
молодежь, участвуете в реали-
зации национальных проектов 
и, что особенно важно, явля-
етесь полноценными участ-
никами в оказании помощи и 
поддержки семьям участников 
СВО. В этом направлении 
вклад женского движения не-
оценим, — подчеркнул Евге-
ний Илле.

В прошлом году Союз 
женщин, как отметила пред-
седатель правления Наталья 
Баскова, оказал помощь тер-
риториям, пострадавшим от 
затоплений, открыв специаль-
ный счет для пожертвований. 
Благодаря поддержке губер-
натора Челябинской области 
Алексея Текслера, а также 
предприятий и неравнодуш-
ных жителей удалось собрать 
более 8 млн рублей и оказать 
помощь 130 семьям. 

Женское движение Че-
лябинской области активно 
участвует во всероссийских 
и международных форумах, 
на которых продвигает идею 
благополучной семьи. Задача 
Союза женщин — перестроить 
сознание: дать понять молоде-
жи, что дети — это не помеха, 
ребенок — это радость и сча-

В Законодательном Собрании прошла отчетная 
конференция Союза женщин Челябинской области

За прошедший год Союзом женщин органи-
зовано 25 обучающих семинаров, проведено 
более 30 социальных акций и благотворительных 
мероприятий. Более 13 тонн гуманитарных по-
сылок отправили активистки Южного урала для 
военнослужащих в зону СВО.

ПОлина БыкОВа. фОтО дМитрия куткина

стье, а крепкая семья — залог 
здорового общества. 

Сегодня в состав региональ-
ного Союза женщин входят 
шесть тысяч жительниц Юж-
ного Урала с активной граж-
данской позицией.

В этом году в честь 80-летия 
Победы в Великой Отече-
ственной войне общественное 
движение запустило акцию 
«Женский лик Победы». Ее 
цель, в частности, рассказать 
об истории памятников, рас-
положенных в городах и селах 
Челябинской области. В числе 
таких мемориалов монумент 
«Поклон тебе, сестричка!» в 
Челябинске, посвященный 
фронтовым медсестрам, един-
ственный в России памятник 
женщинам-шахтерам в городе 
Пласте, бюст Героя Советского 
Союза Зои Космодемьянской 
в Еткульском районе.

Еще одно важное направ-
ление работы регионального 
Союза женщин России — по-
мощь участникам СВО и их 
семьям. 

Южноуральцы передали 
в зону СВО около 2 тысяч 
посылок с вещами и продук-
тами. Агитбригада, сопрово-
ждающая гуманитарный груз, 
организовала 16 концертов в 
госпиталях, землянках, а также 
для мирных жителей городов 
ДНР Дебальцево и Ясинова-
тая. 

На отчетной конференции 
Союза женщин Челябинской 
области выступила учредитель 
Фонда социальных, культур-
ных и образовательных ини-
циатив 2020 ирина Текслер. 
Она подчеркнула большую 

роль женщины в защите Оте-
чества и в развитии экономики 
страны. 

— Наши женщины сегодня, 
как и 80 лет назад, помогают 
приблизить победу в спец-
операции. Они поддерживают 
бойцов на передовой, трудятся 
на заводах, опекают семьи 
участников СВО. Женщины 
делают все, чтобы наша страна 
развивалась, в том числе эко-
номически. Я благодарна каж-
дой женщине, которая про-
являет активную гражданскую 
позицию, — отметила Ирина 
Текслер.

СлОВО «ПОБеда» —
женСкОГО рОда


